
Verbale n. 66 
 

Oggi, venerdì 12 giugno 2015, alle ore 15,00  nella sala riunioni del Liceo Scientifico “Albert Einstein”, si 

riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 

3. Approvazione conto consuntivo 2014 

4. Stato di attuazione del Programma Annuale 2015 

5. Variazioni di bilancio 

6. Approvazione calendario scolastico 2015-2016 

7. Riorganizzazione ricevimento generale genitori 

8. Soggiorno studio a Dublino  

9. Piano Offerta Formativa 

10. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri; il direttore amministrativo Wilma Bagnoli; 

per la componente docenti: Marco Mauro Dall’Agata, Cristina Di Giusto, Marina Romagnoli, Silvestro 

Tonolli, Olimpia Neri, Ombretta Pesaresi, Antonia Belletti;  

per la componente genitori: il presidente Franco Monti, il vicepresidente Carlo Casadei, la Sig.ra Manuela 

Carlini, la Sig.ra Daniela Cavalli;  

per la componente studenti: Emanuele Prossimo, Irene Pozzi, Leonardo Lombardelli.  

Risultano assenti: i docenti: Daniela Trausi; gli studenti: Edoardo Emiliani. 

Funge da segretario la prof. Cristina Di Giusto. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

 Nulla da eccepire; approvato ad unanimità. 
 

2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 

Saluti da parte di entrambi e apertura dell’ordine del giorno 

 

3. Approvazione conto consuntivo 2014 

 

Il direttore amministrativo Wilma Bagnoli illustra il conto consuntivo 2014 secondo i punti  dei modelli H 

che riassume in forma sintetica le entrate e le spese di attività e progetti realizzati nell’anno solare, e il 

modello K che  evidenzia  la consistenza degli elementi patrimoniali attivi e passivi del patrimonio  all’inizio 

ed al termine dell’esercizio e le variazioni verificatesi nel corso dell’anno.  

Il presidente mette ai voti l’approvazione del conto consuntivo. Il Consiglio di Istituto, a unanimità dei 

presenti,  

DELIBERA ( 6 ) 

il conto consuntivo 2014 come desunto dal modelli H che fanno parte integrante di questo verbale.  

 

4. Stato di attuazione del Programma Annuale 2015 

 

Il direttore amministrativo Wilma Bagnoli illustra lo stato di attuazione del Programma Annuale 2015, come 

riportato nel mod. Hbis. Il Programma Annuale, riferito all’anno solare, non ha subito modifiche; i progetti 

sono stati conclusi, i pochi in fase di attuazione saranno portati a compimento senza ostacoli per la 

disponibilità ad affrontare quanto preventivato. 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA ( 7 ) 

 

lo stato di attuazione del Programma Annuale 2015 

 

 

 



5. Variazioni di bilancio 

Il direttore amministrativo Wilma Bagnoli illustra le variazioni di bilancio 

-Visto il D.I. n.44/2001 “Regolamento concernete le istruzioni generali sulla gestione amministrativo-

contabile delle istituzioni scolastiche” ed in particolare l’art. 6 comma 4; 

-Visto il finanziamento concesso dal Ministero per l’acquisto di attrezzature per handicap, pari a € 6,05 da 

destinare all’aggregato 0201 e in uscita all’aggregato P13 progetto handicap; 

-Visti i contributi volontari versati dagli studenti per la partecipazione alla scuola estiva di scienze, pari a  € 

7.500,00, da destinare all’aggregato 0502 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 

-Visto il rimborso Telecom per errata cessazione di una linea telefonica da parte della compagnia, pari a  € 

178,22, da destinare all’aggregato 0503 e in uscita all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 

-Visto il premio concesso agli studenti partecipanti al Concorso RaccontART, pari a € 1.000,00 da destinare 

all’aggregato 0503 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 

-Visto il rimborso spese di viaggio agli studenti partecipanti al progetto lauree scientifiche pari a € 718,80, 

da destinare all’aggregato 0406 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 

si propongono le seguenti variazioni al programma annuale 2015 per un totale di € 9.403,07 

ENTRATE 

0201 

variazione in aumento di  6,05 

previsione iniziale da  76.476,11 a 76.482,16 

0406 

variazione in aumento di  718,80 

previsione iniziale da 0 a 718,80 

0502 

variazione in aumento di 7.500,00 

previsione iniziale da 178.700,00 a 186.200,00 

0503 

variazione in aumento di 1.178,22 

previsione iniziale da 0 a 1.178,22 

SPESE 

A01 

variazione in aumento di  178,22 

previsione iniziale da 122.620,11 a 122.798,33 

A02 

variazione in aumento di  9.218,80 

previsione iniziale da 25.620,59 a 34.839,39 

P13 

variazione in aumento di  6,05 

previsione iniziale da 7.441,00 a 7.447,05 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA ( 8 ) 

le variazioni al programma annuale 2015, sopraelencate 

 

6. Approvazione calendario scolastico 2015-2016 

 

Il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri, illustra il calendario scolastico 2015/2016: le lezioni inizieranno 

martedì 15 settembre e termineranno lunedì 6 giugno; sono confermate le festività ufficiali, inclusa la festa 

del Patrono e lunedì 2 novembre. Si delibera ad unanimità per il ponte di lunedì 7 dicembre. Il calendario 

risulta così di 207 giorni complessivi. Essendo obbligatori 205 giorni, ci si riserva di utilizzare le due 

giornate rimanenti per prolungare eventualmente le festività pasquali. 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA ( 9 ) 
 

l’approvazione calendario scolastico 2015-2016 



 

7. Riorganizzazione ricevimento generale genitori 

 

Il presidente,  Franco Monti, si fa portavoce delle istanze dei genitori che vorrebbero distribuire gli incontri 

pomeridiani su tre anziché due pomeriggi, per ottenere così una migliore fruizione degli incontri stessi 

evitando stressanti file e lunghe attese. La prof. Neri obietta che chi, come lei, ha un numero alto di classi, 

finirebbe per dover garantire la presenza su tutti tre i pomeriggi, destinando ai colloqui un numero di ore 

gratuite notevolmente alto. La prof. Neri invita pertanto i genitori a sfruttare meglio le ore mattutine di 

incontro, dove nessuno è mai stato allontanato senza udienza. Il presidente Monti suggerisce di incrementare 

gli incontri mattutini su appuntamento.La prof.Pesaresi fa rilevare che questo irrigidirebbe la prassi, 

impedendo ai genitori di ricorrere liberamente ai colloqui quando a loro più opportuno. Si opta per 

continuare a ricevere durante due pomeriggi, scaglionando gli orari di inizio degli incontri coi docenti. 

 

8. Soggiorno studio a Dublino 

 

La prof. Neri illustra il soggiorno studio a Dublino che si effettuerà dall’8 al 15 settembre 2015. 

Parteciperanno 32 studenti delle classi 2^, 3^, 4^ accompagnati dai docenti Neri e Pesaresi e dall’esperto 

madrelingua per l’inglese potenziato prof. Cooper. I ragazzi frequenteranno le lezioni mattutine, 

eserciteranno la lingua, visiteranno i monumenti della città. Gli studenti soggiorneranno presso le famiglie, il 

costo totale sostenuto da ciascun studenti è pari a € 800,00 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA ( 10 ) 
il soggiorno studio a Dublino, come sopra illustrato 

 

9. Piano Offerta Formativa 

 

Il dirigente scolastico, dott. Alberta Fabbri, sostiene che per contrastare la diminuzione degli iscritti, 

verificatasi quest’anno con conseguente perdita di organico docente e personale ATA, occorrerebbe 

implementare la varietà dell’offerta formativa. Propone quindi di sottoporre al Collegio Docenti del prossimo 

settembre la richiesta di acquisizione di una sezione di Liceo Linguistico. Nello stesso  collegio docenti o in 

quello successivo verrà definita la richiesta delle Scienze Applicate.  Rammenta che la mancata richiesta 

della sezione di bilinguismo ha causato una notevole diminuzione delle iscrizioni. L’acquisizione di una 

sezione di Liceo Linguistico di ordinamento, a parere della dirigente,  sarebbe opportuna soprattutto nel caso 

in cui l’attuale Liceo Linguistico trasferisse la sua sede a Viserba, lasciando scoperto un bacino di utenza. La 

prof. Romagnoli aggiunge che bisognerà anche continuare a insistere per ottenere una sezione di Liceo 

Musicale di ordinamento, naturale sbocco dell’attuale corso del musicale.  

Si avanzano alcune perplessità: la prof. Belletti sottolinea che, in questo modo, ci si mette in competizione 

con il Liceo Linguistico esistente; lo studente Lombardi teme uno snaturamento dell’anima scientifica di 

questo liceo. La prof. Belletti insiste perché ci si interroghi sulle ragioni reali della diminuzione di 

inscrizioni, considerando più aspetti, da quello del marketing pubblicitario, a quello organizzativo, a quello  

della didattica. 

Il presidente Monti condivide da un punto di vista strategico la politica di implementare la varietà del POF  e  

di coprire bacini di utenza scoperti come illustrato dal dirigente scolastico a patto di elevare lo standard 

qualitativo della attuale didattica. 

Lo stesso evidenzia la necessità, già evidenziata  nell’apposito questionario elaborato dal Comitato Genitori e 

dai rappresentanti degli studenti delle classi IV e V, di istituire una sezione di Scienze Applicate con 

didattica scientifica di eccellenza e di riferimento in ambito provinciale grazie anche alla disponibilità di 

collaborazioni già in essere  e/o disponibili (Università degli Studi di Bologna-Polo didattico di Rimini,   

Centri di Ricerca e Didattica Scientifica territoriali). 

A tale riguardo invita tutti i membri del Consiglio a presenziare alla cerimonia di inaugurazione del Campus 

estivo “Conoscere le Scienze” del 12 Luglio organizzato dalla scuola dove, oltre alle suddette istituzioni,  

parteciperà la prof. Margherita Venturi , Coordinatore del Progetto Europeo  “Sviluppo negli studenti e nei 

cittadini del concetto di innovazione e ricerca responsabile” con la Lettura Magistrale  relativa ai 

“Laboratori sperimentali ed evoluzione didattica nei Licei”. 

Il futuro POF è ancora quindi in fase di valutazione. 

 



 

10. Varie ed eventuali 

Il dirigente scolastico, dà lettura di un bando giunto dall’Associazione dei Diplomatici: il bando è destinato a 

10 studenti  ai quali si propone un soggiorno in una località a scelta tra  Roma, Emirati Arabi, Bruxelles, 

Mosca, New York. Qui dovranno, come parlamentari, elaborare proposte di legge che siano di stimolo poi al 

legislatore. Il soggiorno ha un costo variabile, ma rilevante. Si decide, dopo discussione, di inserire il bando 

sul sito del liceo a titolo informativo. 

. 

La seduta viene tolta alle ore 17,00 

 

     Il segretario                                                                                   Il presidente 

Prof. Cristina Di Giusto                                                                     Dott. Franco Monti   
 

 

 

 

 

 


